

Par quoi remplacez-vous la prison ? 4

Soumis par Administrator
05-08-2009

Les abolitionnistes préconisent aussi les soins, pas ce qu'on appelle ainsi dans les scandaleuses UMD (« Unités pour malades difficiles »), mais les soins préventifs ne risquant pas de détruire la personnalité. « Prenons l'exemple de la toxicomanie. Comment comprendre qu'un tiers environ des entrants en prison soient des usagers de stupéfiants et qu'ils récidivent fortement à leur sortie, faute de centres de soins suffisants ? Là, plus peut-être qu'ailleurs, la stratégie de la « guerre contre la drogue », si florissante dans les années 1980 aux Etats-Unis puis en Europe, a montré clairement ses limites. On réalise aujourd'hui à quel point la criminalisation de la toxicomanie est inefficace. Dans le cas de l'héroïne, c'est la médicalisation de la réponse et la prescription de produits de substitution qui ont limité les épidémies et réduit la délinquance. C'est le succès des parcours de sevrage qui a tari le marché de l'offre illégale. C'est la prévention sanitaire, au demeurant bien moins coûteuse que la répression, qui obtient les meilleurs résultats. » (Denis Salas, La volonté de punir, Hachette-Littérature, 2005, p. 240)